



Corte de energía deja a Villa San Francisco sin agua potable y alcantarillado

Un corte eléctrico que se ha prolongado por cuatro días mantiene sin agua potable a 275 familias, que también han visto colapsar el sistema de alcantarillado. CGE no ha logrado restablecer el suministro pese a múltiples reclamos de los vecinos.

María Paz Rivera
prensa@latribuna.cl

La falta de electricidad en el sector al nororiente de Los Ángeles ha generado el colapso del sistema sanitario local. Los vecinos debieron contratar camiones por cuenta propia para evacuar aguas residuales que inundan calles y alcantarillas, mientras las plantas de bombeo y tratamiento permanecen inoperativas.

PROBLEMA SANITARIO

El corte de energía ha desencadenado dificultades que afectan directamente la calidad de vida de los vecinos, especialmente por la paralización total del sistema de aguas servidas y la falta de agua potable.

Según relató Pamela Vergara, vecina de Villa San Francisco e integrante del comité de agua local, la situación se originó tras la rotura de cables energizados producto de la caída de árboles en el camino de acceso al sector.

Desde entonces, los habitan-

tes del lugar han realizado múltiples gestiones para solicitar la reposición del servicio, sin obtener respuestas concretas por parte de la Compañía General de Electricidad (CGE).

"Ese mismo día hicimos el reclamo. Nos dijeron que la luz volvería en pocas horas, pero ya han pasado varios días y seguimos igual. Llamamos constantemente y cada vez nos dan una hora distinta, pero nunca llegan", denuncia Vergara.

REBALSE DE AGUAS RESIDUALES

La falta de electricidad ha dejado fuera de funcionamiento la planta elevadora de tratamiento de aguas servidas que permite trasladar los residuos domiciliarios hacia la planta principal ubicada en Villa Todos los Santos.

Como consecuencia, las aguas residuales comenzaron a acumularse y rebalsar, inundando calles y sumideros del sector.

"Tuvimos que contratar camiones por cuenta propia para evacuar el agua acumulada. No tenemos cómo usar los baños

y las aguas corren por las calles. Esto ya no es solo una molestia, es una emergencia sanitaria", advierte la vocera vecinal.

SIN RESPUESTAS

Además del colapso del alcantarillado, los vecinos permanecen sin agua potable. La planta de bombeo que surte a las viviendas también necesita energía eléctrica para operar, y hasta ahora, los esfuerzos por conseguir un generador han sido infructuosos.

El primer día del corte la comunidad llamó y solicitó ayuda al municipio y a Bomberos, pero los medios disponibles no han sido suficientes para enfrentar la magnitud del problema.

"Ayer pedimos ayuda a la municipalidad, pero no tienen generadores. Bomberos llevó uno, pero la bomba no tiene la capacidad para sacar todo el volumen de agua acumulada. Esto se está saliendo de control", señala Vergara.

SIN AVANCES

Las familias afectadas afirman sentir indignación por la falta de voluntad que la empresa CGE ha presentado para solucionar prontamente el problema.

Según Vergara, pese a que se han ingresado reclamos a la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), al Ministerio de Energía y a la propia CGE, no hay presencia de brigadas en el lugar ni avances visibles en la reposición del suministro.

"Hoy lunes me dijeron que a las 12:30 estaría listo, porque ya había brigadas trabajando. Pero mis vecinos fueron a verificar al cruce Santa Bárbara y no había nadie. Nos están mintiendo en la cara", reclama con evidente molestia.

La situación ha sido comunicada a diversas autoridades, incluyendo la delegación provincial del Serviu, sin que hasta el momento se concrete una solución.

Aunque el corte de luz no es un



FAMILIAS SE HAN VISTO AFECTADAS por el desborde de aguas servidas tras varios días sin electricidad.

hecho aislado para los vecinos de Villa San Francisco, dado que es común en época de temporales, nunca antes habían estado más de 24 horas sin energía.

Esta vez, la situación ha escalado a un nivel crítico que amenaza la salud de niños, adultos mayores y personas enfermas que residen en la villa.

RESPUESTA DESDE CGE

La empresa a cargo del suministro, CGE, informó que mantiene desplegadas sus brigadas de reparación en la Villa San

Francisco.

La compañía afirmó que el nivel de afectación a las redes eléctricas, producto de las fuertes ráfagas de viento que se registraron en la zona, fue de gran magnitud, por lo que se redoblaron los esfuerzos para poder recuperar el suministro lo antes posible.

CGE reitera sus canales de contacto, reforzados en la contingencia, para que la comunidad pueda levantar sus requerimientos: línea gratuita 800800767, el WhatsApp +56989568479 y el sitio cge.cl



REGISTROS DE LOS TRABAJOS de despeje efectuados cerca de la villa.



CRO INGENIERIA
-37°29'55", -72°20'5", 547.9ft, 308°
16/06/2025 10:53:41

EL RIESGO DE CONTAMINACIÓN es la principal preocupación de los habitantes del sector.